

# Héroes del Ejército

Señor Director:

Año 1978. Una mañana mi padre, vestido de uniforme, se despide de mí, me abraza con más fuerza, me pide que sea buena niña, que cuide a mi mamá y hermana. No entiendo nada de lo que pasa, se va esa mañana y no vuelve a dormir. Me llevan a vivir a Quillota, donde mi abuela; son meses de ausencia. Mi tío pasa a ser mi "tío-papá", mi hogar ya no era mi hogar.

Años después entiendo qué pasó: mi padre fue un soldado que viajó al Beagle a defender lo que era nuestro, a luchar por Chile, a dar su vida si era necesario.

Doy gracias a la naturaleza que hizo lo suyo, a la mediación papal y al ser humano que supo sobreponer la razón por sobre la fuerza. Si no hubiese sido así, hoy yo estaría contando otra historia.

**MARÍA JESÚS CARVAJAL ASTABURUAGA**